

こ ん に ち は 、 小 川 あ き ら で す 。

# きらきら通信

夏号  
2016.8月



議会報告

今年はこの委員会で活動します

Shall we 投票?

一般質問をしました!

豆知識

群馬県議会議員 リベラル群馬



## 挨拶 2016年夏

いよいよ本格的な夏を迎え、皆様におかれましてはいかがお過ごしでしょうか。

7月10日に実施された参議院選挙では、初めての18歳選挙権が注目されました。全国平均の投票率は、18歳が51.17%、19歳が39.66%となりましたが、群馬県内では、18歳の投票率が62.07%だったという調査結果(抽出)も出ています。

私自身、「いつまでも親世代・祖母世代に頼ってばかりではいけない、若い世代がしっかりと社会のこと、将来のことを考え、子

育てや親を支えていけるような仕組みを作っていかなければいけない」と感じています。なので、若い世代にもっともっと政治にコミットしてもらいたい、投票率が上がるのはもちろん、立候補する若者が増えるといいな、と思っています。

さて、夏といえど、自然体験!赤城山でキャンプをするのもよし!星を見るのもよし!海もいろいろと、群馬の素敵な夏を思いっきり体験してみたいいかがでしょうか? 私のお勧めは、ぐんま天文台の星空観察と館林の花ハスクルーズです♪

## 議会報告

平成28年第2回定例会が、5月26日から6月16日までの22日間にわたって開催されました。医療・介護サービスの提供体制を充実・強化するための地域医療介護総合確保基金の積み増しや介護人材確保のための新たな事業の追加など46



億1,521万円の増額となる一般会計補正予算案など計14議案を可決しました。

## 群馬県立歴史博物館がリニューアルしました!



2011年に起こった水滴シミ事故により国の重文や国宝が扱えなくなっていた歴史博物館。施設改修のため平成26年10月から休館となっていたが、空調などの設備を改良し、7月23日にリニューアルオープンしました。改修の費用は約24億円。展示も一新され、渋川の金井東裏遺跡から出土した「よろいを着た古墳人」のレプリカもあります!また、8月28日までは、スタンプラリー「ぐんまちゃんを探せ in 群馬の森」も開催中。是非お立ち寄り下さい。

群馬県立歴史博物館：高崎市綿貫町992-1 TEL027-346-5522



まちなか活性化コンペ



緑風街田植え



小林幸太郎さん叙勲祝い



わんぱく相撲

# 一般質問をしました!(6月3日 抜粋)

県議会では年に1回(65分)一般質問に登壇することができます。今回は5月定例会にて、以下の6つのテーマについて質問しました。

- ①知事の海外渡航(ファーストクラスの利用)について
- ②18歳選挙権の啓発について
- ③災害対策について  
(外国人、避難行動要支援者、災害ボランティア)
- ④児童福祉について  
(一時保護所の定員超問題、児童養護施設退所後の支援)
- ⑤コンベンション施設について
- ⑥県道朝倉玉村線バイパスについて



## 1 ファーストクラスを使う必要性は?

全国の知事の中で海外出張にファーストクラスを使っているのは東京・岩手・茨城・愛知、そして群馬の5県だけという報道がありました。1回の海外出張で1500万円と聞くと、県民の皆さんも大変驚いたと思います。ファーストクラスの利用は税金の使い道として適切なのか。必要性について知事の考えを問いました。

### 知事の答弁は

「今後は使わない」と述べるのみ。県民に対する説明などは一切なく、議場からは、「成果が出ていればいいんだ」というヤジが飛び交う始末。他県の知事はファーストクラスを利用しなくても成果をあげています。知事には、常に税金を使っているという意識を持って、無駄の削減に努めていただきたいと思います。

## 2 いよいよ実施!18歳投票権

参議院選挙から実施される18歳選挙権に向けてどのように啓発をおこなっているのか。また投票に行った証として投票済み証明書を発行することは投票率の向上につながるのでは?と提案しました。

### 選挙管理委員長の答弁は

高校3年生にクリアファイル等を配布し啓発しているとのこと。投票済み証の発行は各市町村の裁量によるので、県としては自主的な投票を促すことに努めるという回答でした。その後、今回の参議院選挙では、「投票に行きましたポスター」を作成し、投票に行った証が残せるような工夫をしてくれました。



## 3 災害対策について 熊本震災の教訓を活かす

熊本震災は私たちに地震災害の怖さを改めて教えてくれました。避難所対応で出てきた課題を群馬県でもしっかりと活かすことが重要です。①災害時に自ら避難することができない避難行動要支援者名簿の作成状況はどうなっているか②災害時に日本語のわからない外国人をどのように支援するのか③災害ボランティアの推進について現状を伺うとともに、縦割りではなく担当部署を超えた連携の必要性、市町村や民間団体との連携強化を提案しました。災害が多いといわれている群馬県、油断はできません。

## 4 ぐんまの児童養護の現状を考える

毎年取り組んでいるテーマの一つである児童虐待。今回の質問では、一時保護の現状と児童養護施設の退所後の支援について伺いました。

●虐待等によって保護された子どもたちが今後の処遇を決めるために最初に入所する施設を一時保護所といいます。県では、虐待通報が毎年過去最高を更新しており、それに伴い一時保護の件数も増えています。施設の定員増と子どもたちがクールダウンできる環境整備が急務となっています。

●児童養護施設とは、虐待や貧困などを理由に家庭での養育が困難な児童が入所している施設です。こうした施設も子どもたちは18歳になると施設を退所し、自立して生活しなければなりません。しかしながら、虐待を受けた経験から自己肯定感を持てず、就職してもすぐ離職してしまうなど、うまく社会に適合できないケースも多くなっています。児童養護施設を退所した後も、就職支援や住む場所の支援をしっかりと行うよう要望しました。世田谷区では、区営住宅の空き部屋を退所児童に提供しています。他県の取組をどんどんマネして、子どもたちの安心と未来を実現していきます。

のコンベンション施設建設、本当にこのまま進めても良いのでしょうか？

<p>高崎競馬場跡地に建設予定のコンベンション施設</p> <p>誘致目標は30件</p> <p>19年度末までに</p>	<p>市町村合併により衆院の名選挙区が一部で市町村単位ごとに分かれていないことから、市長側から「選挙区を整理してほしい」という声が上がり、国会議員側も理解を示したという。</p> <p>【鈴木敦子】</p>	<p>返す施設に、県は、の各選挙区が一部で市町村単位ごとに分かれていないことから、市長側から「選挙区を整理してほしい」という声が上がり、国会議員側も理解を示したという。</p> <p>3日、県議会の一般質問で、リベラル群馬の小川晶議員の質問に答えた。</p> <p>小川議員は「学費などほか、4年先まで予定が決まっているものもある。誘致の具体的な成果や目標設定はあるのか」と質問した。</p> <p>県企画部長によると、工事は来年度に着工。利用料金は施設管理条例を制定して設定する。現時点で利用の予約はないという。</p> <p>大沢正明知事は議会後、記者団に「利用料が決まらなければ誘致活動もできない。工事と並行し、早く条例を制定する」と話した。</p> <p>【尾崎修二鈴木敦子】</p>
---	---	--

### 虐待を受けた子の一時保護所 定員超過 昨年度120日間

児童虐待を受けた子どもたちを預かる県の一時保護所（前橋市中央町、定員36人）が、昨年度120日間、にわたって定員を超えていたことがわかった。定例県議会で、県でも未だ部の中村学部長が小川晶議員代表する文学者などを記念して募作品を募集している。

「いや」「ん」など多くの泣き声があふく。重傷者を募り、応募資格は問わない。定審査し、柳家賞1点（賞金3万円）の図書カード1枚（0978・23）を贈る。

一時保護所は11年に新設されたばかりで、県児童福祉課では児童養護施設などと連携し、受け入れのスペースを確保していきたいとしている。

## 6 県道朝倉玉村バイパス

日赤の移転予定地の西側、朝倉工業団地の東側を通って高駒線までつながる県道朝倉玉村バイパスは、日赤の移転に合わせて急ピッチで整備が進められています。しかしながら、この付近を通ると、「S字カーブ絶対反対」という看板が出てきます。地元の皆さんから反対の署名が提出されているので、地元の皆さんとしっかり協議しながら進めていただくよう要望しました。

## 5 コンベンションに待った!

リベラル群馬はコンベンション施設については慎重という立場。具体的な需要調査や既存施設に対する誘致活動を行って、群馬県でもコンベンションの開催が実現できるという確信が持てれば計画を進めてもいいけれど、それがはっきりしないのであれば、作っても赤字になる(負の遺産になる)ので、賛同できません。しかしながら、多数決の論理により、高崎競馬場跡地のコンベンション施設建設は着々と進められようとしています。平成29年に着工、31年完成と3年後には完成の予定。赤字にならないための誘致活動がどうなっているかを問いました。

### 企画部長の答弁は

驚くことに、「着工後でなければ、施設の利用料金を決めることができないので、現状では予約も取れない」とのこと。利用料金も決まっていないのに、どうやって目標としている30件のコンベンションが誘致できるのでしょうか。学会や国際会議などは3年先、4年先まで予定が決まっています。群馬



多くの皆様に傍聴に来ていただき、ありがとうございました。県議会の傍聴は、予約不要でいつでも可能です。群馬テレビやインターネット中継ではわからないヤジの様子など、リアルな県議会を感じてくださいね。

# 今年はこの委員会で活動します

## 厚生文化常任委員会

県民の健康や福祉に関わる分野と、生活・文化面の様々な施策について審議を行います。以下の項目について質問しました。

- 市町村配暴センターについて
- 性暴力被害者サポートセンターの相談状況について
- 定住外国人の実態調査について
- 県民会館のあり方検討について
- 子どもの貧困対策実態調査について
- 不育症の支援について
- 生活困窮者対策について  
(窓口相談の状況、学習支援の現状等)
- 子宮頸がんワクチンの副反応問題について
- 福祉のまちづくり推進について

## スポーツ振興に関する特別委員会

スポーツ環境の整備やオリンピック・パラリンピックに向けての選手強化についてなど、スポーツ振興について一体的、集中的に審査を行います。以下の項目について質問しました。

- 総合型地域スポーツクラブの振興について
- 障害者スポーツ(スペシャルオリンピックス、デフリンピック等)の進行について
- スケートボードやスカッシュなど若者に人気のあるスポーツの拠点づくりについて



## Shall we 投票?

### 今回の参議院選挙の投票率は?

54.70% (過去4番目の低さ)

● 群馬県の投票率は **50.51%**  
(全国43番目)

1番は長野県の62.86%

● 前橋の投票率 **46.80%**  
(県内トップは上野村の78.32%)  
(高崎は51.94%)

### 18歳投票権はどうだった?

● 18歳 **51.17%**  
(20代平均よりも高い!)

● 19歳 **39.66%**



障がい平等研修



水ロケット交流会



骨髄バンクドナーカード



七夕まつり

# 活動報告

## 主な地元活動・参加行事

(掲載の都合上、割愛させていただく場合がございます。)

- |   |  |
|---|--|
| 5月 5日 赤城神社武道大会                                  | 6月13日 特別委員会/連合議員懇談会/堀越けいじん後援会事務所開き     |
| 5月 9日 議員団会議                                     | 6月15日 議員団会議                            |
| 5月10~11日 沖縄県外調査                                 | 6月16日 本会議(閉会)                          |
| 5月11日 部落解放同盟群馬県連合定期大会                           | 6月18日 緑風街田植え/民進党前橋集会(講師:長妻昭氏)/花ズッキーニの会 |
| 5月13日 新田小学校PTA歓迎会                               | 6月19日 小林幸太郎さん祝賀会                       |
| 5月14日 宇宙ワークショップ                                 | 6月21日 参議院議員選挙公示                        |
| 5月15日 東地区のびゆく子どもの集い/前橋JC家族親睦事業                  | 6月25日 金澤記念財団設立式典/白門会総会                 |
| 5月16日 民進党青年委員会全国大会/全国自治体議員フォーラム/政治スクール(講師:長妻昭氏) | 6月26日 東地区バレーボール大会/JC群馬ブロック大会           |
| 5月18日 連合群馬暮らしのソコアゲ街頭演説                          | 6月29日 前橋市知事への要望にかかる打合せ                 |
| 5月19日 議員団会議                                     | 7月 2日 宇宙ワークショップ/選挙フェス                  |
| 5月20日 高崎JC植松努氏講演会                               | 7月 3日 前橋市消防ポンプ操法大会                     |
| 5月21日 ウーマン政経フォーラムシンポジウム「お一人様だっていいじゃん」           | 7月 4日 堀越けいじん前橋総決起集会(弁士:馬淵澄夫氏)          |
| 5月22日 東地区ソフトボール大会                               | 7月 5日 上電沿線市連絡協議会総会                     |
| 5月23日 東地区3団体総会・懇親会                              | 7月 6日 堀越けいじん高崎総決起集会                    |
| 5月26日 第2回定例会開会/恵風会理事会                           | 7月 9日 選挙フェス                            |
| 5月28日 前箱田町園芸展示会                                 | 7月10日 参議院選挙投票開票/少林寺拳法群馬県大会             |
| 5月29日 わんぱく相撲前橋場所/ふれあいフェスティバルin前橋                | 7月13日 障がい平等研修(DET)                     |
| 5月31日 一般質問/連合政策フォーラム                            | 7月16日 サマーコンファレンス                       |
| 6月 1日 一般質問                                      | 7月18日 宇宙少年団水ロケット交流会                    |
| 6月 3日 一般質問/箱田中学校PTA歓迎会                          | 7月19日 ぐんま女性議員政策会議/前橋市各種団体意見交換会         |
| 6月 8日 常任委員会                                     | 7月20~22日 厚生文化常任委員会県外調査                 |
| 6月 9日 常任委員会                                     |  |
| 6月11日 ぐんま学園スポーツ交流会/高崎駅西口集会                      |  |
| 6月12日 癒しのフェスティバル(ハルナグラス)                        |  |



akira-o.jp/blog/

GO!

フェイスブック  
& ブログ  
やっています!  
ぜひ一度覗いて  
みてください



## お一人様だっていいじゃん?

投稿日: 2016年5月22日

ウーマン政経フォーラム主催のシンポジウム「お一人様だっていいじゃん」終了しました(\*^^)色んな人が集まって、それぞれが感じるお一人様のお話が聞けて、本当に沢山の気づきをいただきました。

●未婚と既婚、そもそも結婚することが前提の言い方に違和感がある。

●高齢者の一人暮らし。収入もなく保証人もいないので、アパートも借りることができない。県営住宅にも入れない。単身高齢者や未婚者などお一人様が増えているのに、保証人の制度は時代にあっていないのでは?

●女性は正規の仕事に就くのが難しい。頑張っても頑張っても、なかなか安定しない。離婚をした後、働きながら子どもを育てるのは本当に大変。

●支え合う地域をつくるためには、NPOやボランティアの活動が重要。報酬以外のやりがいや支え合いを地域住民が感じることができるよう。

●(男性参加者から)シングルで子どもを育ててきたけど、お母さんの役割の大変さに気づいた。家事は重労働なのに、主婦は報酬がない。しかも多くの主婦はさらにパートに出て働いている。PTAや地域の活動にもお父さんは出てこない。男性がもっと変わらないと!

医療も住まいも暮らしも、これまでは「家族」を基準に制度が作られてきたけれども、これからは「ひとり」も想定して仕組みを見直す必要があると強く感じました。いろいろな事情で一人になったときに、支え合える地域コミュニティを構築していきたいですね!

## 骨髄バンク

投稿日: 2016年6月11日

骨髄バンクのドナー登録に行ってきました。仲間が急性白血病とたたかっています。

前橋では週に1人~2人くらい登録があるそうですが、都道府県別に見ると群馬県のドナー登録数は少なくなっています。白血病は、人口10万人あたり、年間およそ6人の方がなると言われていて、いつ誰がなってもおかしくない病気。ドナー登録をしても、家族でなければ適合率は数万人~百万人に1人だそうです。

現在のドナー登録者は46万人。国内の患者登録数は1500人です。

登録ができるのは18歳から54歳までの健康な方。

あなたの登録で、誰かの命が助かるかもしれない。登録は献血ルームで30分程度でできます。登録の普及が急がれます。

## サポーター・ボランティア募集

みんなおいでよ!!

Akira OGAWA



1982年・農家の長女として誕生。中央大学在学中に司法試験合格。前橋地方裁判所で司法修習の後、群馬弁護士会へ登録。2011年・群馬県議会議員(初当選)。2015年・群馬県議会議員(現在2期目)・リベラル群馬。

お神輿(お祭り)好きの庶民派。

政治を身近に☆体験しませんか?!



# 小川あきら事務所

〒371-0844 群馬県前橋市古市町 1-43-7 1F

● TEL.027-255-7700 ● FAX.027-255-7788

● URL.http://akira-o.jp ● Email info@akira-o.jp

